

23. November 1934.

z. Zt. Berlin, Wilhelmstr. 34.

Herrn

Pastor D. H e s s e,

Elberfeld
Hermannstr. 40.

Lieber Bruder Hesse!

Auf einstimmigen Wunsch der gestern hier versammelten Kommission des Bruderrats der Bekenntnissynode der DEK bin ich in die vorläufige Kirchenregierung, die der Bruderrat herausgestellt hat, eingetreten als Vertreter der Reformierten.

Ich bitte Dich, als den Moderator des Reformierten Bundes, hiermit, eine Besprechung dieser Frage im Kreise der Reformierten herbeizuführen und mir daraufhin Eure Stellungnahme zu meinem Schritt mitzuteilen. Ich habe den Sitz im Kabinett nur übernommen unter Vorbehalt der Zustimmung meiner reformierten Brüder. Im übrigen habe ich darauf hingewiesen, dass ein dauernder Aufenthalt in Berlin für mich nicht in Betracht kommt, auch jetzt nicht während der vorläufigen Regierung. Ein ~~unzüglicher~~ Eintritt in ein endgültiges Kirchenregiment, wenn uns einmal die Leitung der DEK übertragen wird, kommt für mich nicht in Betracht.

b.w.!

Es ist die Frage, wer meinen Schritt bestätigen oder verwerfen soll. Für mich kommen nur die reformierten Gemeinden in Betracht, die in der Bekenntnissynode mitgearbeitet haben, und als deren Vertreter Professor Barth, Immer und Du. Ich wäre dankbar, wenn die Vertreter der zur Bekenntnissynode gehörenden reformierten Gemeinden in der nächsten Woche in Detmold die Frage besprechen würden. D. Baumann erbittet dasselbe. Aurich und Rheydt kommen für mich nicht in Betracht.

Es handelt sich um die Frage, ob Ihr meinen Schritt gutheissen werdet, oder ob Ihr, ohne selbst Euch zu binden, zustimmt, dass ich vorläufig diesen Weg weitergehe. Auch in letzterem Falle würde ich auf eigene Verantwortung ~~mit~~ den eingeschlagenen Weg weitergehen.

Ich betone, dass ich meinen Entschluss gefasst habe nach vielstündiger Verhandlung, besonders beeindruckt durch ein langes Einzelgespräch mit D. Baumann und durch die dringende Bitte von Asmussen und Baumann. Im übrigen verweise ich auf beiliegenden Brief an Baumann und eine ebenso streng vertrauliche Anlage. Ich selbst hatte ja bis mittag überhaupt nicht daran gedacht, dass die Sache an mich herankommen würde.

Mit herzlichem Gruss

D e i n e

Anlagen!